

Sitzungsleitung: Sören Ommen (cats)

Protokoll: Ralph Körner (cats)

Ort: Cafe Glaskasten – C10 Campus Darmstadt

Datum: 26. Mai 2026, 18:30 Uhr – 00:50 Uhr

Anwesend:

Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung	3
TOP 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit	3
TOP 1.2 Genehmigung der Protokolle	3
TOP 1.3 Genehmigung der Tagesordnung	3
TOP 1.4 Modus der Personenwahlen (evtl. Benennung einer Zählkommission)	3
TOP 2 Mitteilungen des Präsidiums	3
TOP 3 Anträge und Finanzanträge von FSRs, Studis und Externen	3
TOP 3.1 G10 Projektraum	3
TOP 3.2 Unterstützung CSD vielbunt e.V.	4
TOP 4 Wahl des studentischen Rechnungsprüfungsausschusses	5
TOP 4.1 Für HHJ 25-26	5
TOP 4.2 Für HHJ 26-27	5
TOP 5 Wahl der studentischen Vertretung im Verwaltungsrat des Studierendenwerks	5
TOP 6 Wahl der offenen ASTa Referate	5
TOP 6.1 Referat EUT+	5
TOP 6.2 Referat Fachschaften	5
TOP 6.3 Referat Hochschuldemokratie	6
TOP 6.4 Referat Hochschulpolitik	6
TOP 6.5 Referat Kultur & Eventmanagement	6
TOP 6.6 Referat PR, Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit	7
TOP 6.7 Referat Vielfalt	7
TOP 6.8 Referat Digitales	8
TOP 6.9 AG Media / ASTa Zeitung	8
TOP 6.10 AG Design	9
TOP 6.11 AG Technik	10
TOP 7 Eröffnung weiterer Referate oder AGs	11
TOP 8 Anträge und Finanzanträge von Parlamentarys und ASTa	11
TOP 8.1 Resolution zur geplanten Erhöhung des Sozialbeitrags	11
TOP 9 Rechenschaft des ASTa	12
TOP 9.1 Rechenschaftsberichte der Leiterinnen der Referate und Arbeitsgruppen	12
TOP 10 Call a Bike Erhöhungen	13
TOP 11 Benennung des Präsidiums in den Ältestenrat	13
TOP 12 Informationen und Verschiedenes	13
TOP 13 nichtöffentlicher Sitzungsteil: Einbehalt oder Änderung der Aufwandsentschädigung von Leitungen der Referate oder Arbeitsgruppen	13

Beginn der Sitzung

18:30 Uhr TOP 1 Begrüßung und Eröffnung

TOP 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Feststellung der Beschlussfähigkeit: *Mit 14 Anwendenden beschlussfähig*

TOP 1.2 Genehmigung der Protokolle

Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung

Dafür 13

Enthaltung 1

Genehmigung des Protokolls der 2. Sitzung

Dafür 14

Die Protokolle der 1. und 2. Sitzung wurden genehmigt.

10 TOP 1.3 Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigung der Tagesordnung

Dafür 13

Die Tagesordnung wurde genehmigt.

TOP 1.4 Modus der Personenwahlen (evtl. Benennung einer Zählkommission)

Vorschlag des Präsidiums: Online Wahlen

Keine Gegenrede

TOP 2 Mitteilungen des Präsidiums

Danke an alle Bewerbys und alle Bewerbungsmaßnahmen für die AStA Referate/AGs. Es sind über 60 Bewerbungen eingegangen.

20 TOP 3 Anträge und Finanzanträge von FSRs, Studis und Externen

TOP 3.1 G10 Projektraum

Liebe Parlamentarier*innen,

hiermit möchten wir bei euch einen Förderantrag für ein weiteres Jahr G10 Projektraum einreichen.

- Wir haben den G10 Projektraum 2021 gegründet und haben mehrere Ausstellungen von h_da Studierende organisiert. Bereits in Vergangenheit hat die Asta der h_da G10 Projektraum gefördert; dank den von euch gestifteten finanziellen Mittel konnten wir ein abwechslungsreiches Programm von Malerei, Skulptur, Video- und Performancekunst anbieten. Für eure letzte finanzielle Hilfe möchten wir euch nochmal herzlich danken.
- 30 Damit wir auch ein weiteres Jahr den offenen Kunstraum betreiben und zu kulturellen Veranstaltungen einladen können, benötigen wir wieder finanzielle Mittel. Wir möchten weiterhin in regelmäßigen Abständen Künstler*innen von Hochschulen, Akademien und Universitäten einladen, ihre Werke zu zeigen. Fest geplant haben wir bereits ein Ausstellungsprojekt mit der Fotoklasse der h_da mit Professorin Sara-Lena Meierhofer.
- Für dieses Projekt möchten wir bei euch den Betrag von 1.000€ anfragen

Unterstützung des Projektraums G10 mit bis zu 1.000€

Dafür 9

Dagegen 2

Enthaltung 2

Der Antrag wurde angenommen.

TOP 3.2 Unterstützung CSD vielbunt e.V.

Antragstext:

- 40 Unterstützung des jährlichen CSD in Darmstadt am 15.08.2026 Finanzierung von Künstler:innen, Bewerbung und Medien rund um den CSD, sowie die Bereitstellung von Infrastruktur um den CSD für alle Zuschauer:innen und Besucher:innen kostenfrei und barrierefrei zugänglich zu gestalten. Eine ausführliche Projektbeschreibung „CSD 2026“ und Finanzplan ist den Parlamentarier*innen zur Verfügung gestellt.

Es werden 3.000 € beantragt

Änderungsantrag Kayhan Palit (cats) :

Änderungsantrag: Unterstützung für CSD auf 1000€ begrenzen

Dafür 15

Widerspruch von Philipp Schellenberger (cats) ,daher wird über den Hauptantrag abgestimmt.

Hauptantrag in geänderter Fassung

Dafür 12

Dagegen 1

Enthaltung 3

TOP 4 Wahl des studentischen Rechnungsprüfungsausschusses

TOP 4.1 Für HHJ 25-26

Kandidatin Annelina Valerius stellt sich vor. Wahl online

1. Wahlgang Annelina Valerius

Dafür 18

Enthaltung 1

TOP 4.2 Für HHJ 26-27

Kandidatin Annelina Valerius stellt sich vor. Wahl online

1. Wahlgang Annelina Valerius

Dafür 17

Enthaltung 2

TOP 5 Wahl der studentischen Vertretung im Verwaltungsrat des Studierendenwerks

Kandidatin Zarmina Shah stellt sich vor. Wahl online

1. Wahlgang Zarmina Shah

Dafür 18

Dagegen 1

Zarmina Shah wurde für 2 Jahre als Mitglied des Verwaltungsrat des Studierendenwerks Darmstadt gewählt.

TOP 6 Wahl der offenen AStA Referate

Hinweis: Eine Abstimmung erfolgt über die Kandidatys, die sich auf der Sitzung vorgestellt haben.
70 Abgelehnte Bewerbys werden pseudonymisiert. Die Wahlen haben im Nachgang per Online-Wahl stattgefunden.

TOP 6.1 Referat EUT+

1. Wahlgang Tilmann Eckert

Dafür 19

Tilmann Eckert wurde als Leitung des Referats EUT+ gewählt.

TOP 6.2 Referat Fachschaften

Wahl der zweiten Person im Referat Fachschaften.

1. Wahlgang Antonia Herzog

Dafür 18

Dagegen 1

1. Wahlgang Bewerber A

Dafür 2

Dagegen 12

Enthaltung 5

Antonia Herzog wurde zusammen mit Gabriel Becker in die Leitung des Referats Fachschaften gewählt.

TOP 6.3 Referat Hochschuldemokratie

1. Wahlgang Lukas Kebeiks

Dafür 16

Dagegen 2

Enthaltung 1

Lukas Kebeiks wurde zur Leitung des Referats Hochschuldemokratie gewählt.

TOP 6.4 Referat Hochschulpolitik

1. Wahlgang Bewerber B

Dafür 4

Dagegen 4

Enthaltung 11

1. Wahlgang Conni Patterson

Dafür 18

Enthaltung 1

Conni Patterson wurde zur Leitung des Referats Hochschulpolitik gewählt.

TOP 6.5 Referat Kultur & Eventmanagement

Es folgt eine Diskussion über Notwendigkeit von Deutschkenntnissen.

20:48 GO Antrag auf Pause bis 21 Uhr. Keine Gegenrede. Pause geht wegen technischer Probleme bis 21:25

1. Wahlgang Bewerber C

Dafür 5

Dagegen 2

Enthaltung 12

1. Wahlgang Carolin Gehring

Dafür 19

1. Wahlgang Bewerberby D

Dafür 6

Dagegen 3

Enthaltung 10

1. Wahlgang Bewerberby E

Dafür 2

Dagegen 13

Enthaltung 4

1. Wahlgang Bewerberby F

Dafür 2

Dagegen 9

Enthaltung 8

Carolyn Gehring wurde zur Leitung des Referats Kultur & Eventmanagement gewählt.

TOP 6.6 Referat PR, Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit

Doppelbesetzung des Referats

Dafür 13

- 110 Das Referat PR, Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit wurde in Doppelbesetzung eröffnet.

1. Wahlgang Bewerberby G

Dafür 3

Dagegen 8

Enthaltung 8

1. Wahlgang Anika Rockstroh

Dafür 17

Dagegen 1

Enthaltung
1

1. Wahlgang Bewerberby H

Dafür 8

Dagegen 6

Enthaltung 5

1. Wahlgang Zaur Sattarov

Dafür 15

Dagegen 3

Enthaltung 1

- 120 Anika Rockstroh und Zaur Sattarov wurden zur Leitung des Referats PR, Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit gewählt.

TOP 6.7 Referat Vielfalt

Paria hat ihre Bewerbung für Vielfalt zurückgezogen, bewirbt sich weiterhin auf Design.

Doppelbesetzung Referat Vielfalt

Dafür 14**Enthaltung 1**

Das Referat Vielfalt wurde in Doppelbesetzung eröffnet.

1. Wahlgang Bewerberby I

Dafür 7**Dagegen 7****Enthaltung 5**

1. Wahlgang Emmy Wittwer

Dafür 15**Dagegen 2****Enthaltung 2**

1. Wahlgang Bewerberby J

Dafür 3**Dagegen 5****Enthaltung 11**

1. Wahlgang Salah Eddine Daki

Dafür 17**Enthaltung 2**

Emmy Wittwer und Salah Eddine Daki wurden zur Leitung des Referats Vielfalt gewählt.

TOP 6.8 Referat Digitales

Doppelbesetzung Referat Digitales

Dafür 14

Das Referat Digitales wurde in Doppelbesetzung eröffnet.

1. Wahlgang Liv Tegeler

Dafür 18**Enthaltung 1**

1. Wahlgang Nicolai Ries

Dafür 18**Dagegen 1**

Liv Tegeler und Nicolai Ries wurden zur Leitung des Referats Digitales gewählt.

TOP 6.9 AG Media / AStA Zeitung

Derya Avci (cats) . GO Antrag auf Änderung der Tagesordnung, AG Media soll vor AG Design behandelt werden

Keine Gegenrede

AG Media AStA Zeitung Doppelbesetzung

Dafür 14

Die AG Media / AStA Zeitung wurde in Doppelbesetzung eröffnet.

1. Wahlgang Kay Palit

Dafür 17

Dagegen 2

1. Wahlgang Bewerberby K

Dafür 2

Dagegen 14

Enthaltung 3

1. Wahlgang Bewerberby L

Dagegen 14

Enthaltung 5

1. Wahlgang Bewerberby M

Dafür 3

Dagegen 8

Enthaltung 8

1. Wahlgang Bewerberby N

Dafür 2

Dagegen 9

Enthaltung 8

1. Wahlgang Selin Arslan

Dafür 16

Dagegen 1

Enthaltung 2

Kay Palit und Selin Arslan wurden zu den Leitungen der AG Media/AStA Zeitung gewählt.

TOP 6.10 AG Design

Doppelbesetzung Design

Dafür 13

Die AG Design wurde in Doppelbesetzung eröffnet.

1. Wahlgang Bewerberby O

Dafür 9

Dagegen 7

Enthaltung 3

1. Wahlgang Mirjam Moser

Dafür 15

Dagegen 3

Enthaltung 1

1. Wahlgang Bewerberby P

Dagegen 7

Enthaltung 12

1. Wahlgang Paria Haghani

Dafür 17

Enthaltung 2

1. Wahlgang Bewerberby Q

Dagegen 16

Enthaltung 3

1. Wahlgang Bewerberby R

Dafür 2

Dagegen 11

Enthaltung 6

TOP 6.11 AG Technik

AG Technik Doppelbesetzung

Dafür 13

Die AG Technik wurde in Doppelbesetzung eröffnet

1. Wahlgang Jiyoong Kim

Dafür 18

Enthaltung 1

1. Wahlgang Bewerberby S

Dafür 12

Dagegen 1

Enthaltung 6

1. Wahlgang Bewerberby T

Dafür 8

Dagegen 4

Enthaltung 7

Die AG wurde in Doppelbesetzung eröffnet und 1 Person im 1. Wahlgang mit satzungsgemäßer Mehrheit reingewählt. Da noch eine Stelle offen, findet ein 2. Wahlgang statt.

2. Wahlgang Bewerberby S

Dafür 10

Dagegen 3

2. Wahlgang Bewerberby T

Dafür 8

Dagegen 1

Enthaltung 4

Der 2. Wahlgang war nicht erfolgreich.

Jiyoony Kim wurde in die Leitung der AG Technik gewählt, die 2. Stelle ist offen.

TOP 7 Eröffnung weiterer Referate oder AGs

200 allgemeine Kernaufgaben Vorschlag zurückgezogen

Referat nachhaltige Mobilität

Dafür 13

AG Organisation

Dafür 13

Das Referat nachhaltige Mobilität und die AG Organisation wurden mit satzungsgemäßer Mehrheit eröffnet.

TOP 8 Anträge und Finanzanträge von Parlamentarys und AStA

TOP 8.1 Resolution zur geplanten Erhöhung des Sozialbeitrags

Resolution der Studierendenschaft zur geplanten Erhöhung des Sozialbeitrags

210 Die Studierendenschaft der Hochschule Darmstadt fordert:

Beitrag & Finanzen:

1. Die geplante Erhöhung des Sozialbeitrags von 103 € um bis zu 40 € (39 %) kritisieren wir. Wir fordern die Landesregierung auf die Studierendenwerke bedarfsgerecht auszufinanzieren. Lücken dürfen nicht ausschließlich über den Sozialbeitrag gefüllt werden.
2. Der Sozialbeitrag darf zukünftig nicht weiter steigen. Vor jeder Erhöhung sind Sparmaßnahmen auszuschöpfen. Mehreinnahmen, etwa durch Landesmittel oder nicht nachbesetzte Stellen, sind zur Beitragssenkung einzusetzen.
3. Stellen außerhalb der Hochschulgastronomie sind nach Ausscheiden nicht standardmäßig nachzubeseetzen.
- 220 4. Die Möglichkeit einer Verwaltungszusammenlegung mit anderen hessischen Studierendenwerken ist ergebnisoffen zu prüfen. (2024: 35,71 FTE allein in der Darmstädter Verwaltung |Quelle: stwda_Nachhaltigkeitsbericht_23_24 Seite 56). 1

5. Das Studierendenwerk soll prüfen, ob Leistungen der Psychotherapeutischen Beratungsstelle (PBS) als Kassenleistung abgerechnet werden können. Studierende dürfen keine Leistungen selbst zahlen, die dem GKV-Leistungskatalog unterliegen. Außerdem sollen Kooperationen mit Krankenversicherungen geprüft werden.

Transparenz

- 230 6. Der Geschäftsbericht 2025 ist online zu veröffentlichen bzw. ein vorläufiger Bericht dem AStA zur Verfügung zu stellen. Wer mehr Geld fordert, muss seine Zahlen offenlegen.
7. Den Studierenden soll eine verständliche Aufschlüsselung des Sozialbeitrags auf einer DIN-A4-Seite bereitgestellt werden.
8. Das bisherige hochschulgastronomische Angebot ist vollständig zu erhalten. Kürzungen machen das Angebot unattraktiver und senken die Einnahmen. Die 2€ Nudelgerichte sollen erhalten bleiben. Externe sollen über den Gastaufschlag ebenfalls an der Füllung der Finanzierungslücke beteiligt werden.
9. Das Bistro Haardtring bleibt geschlossen. Drei Mensen am Zentralcampus sind nicht notwendig; die Forderung nach Wiedereröffnung kommt aus dem Kreis der Professor*innen, nicht der Studierenden.
- 240 10. In der vorlesungsfreien Zeit ist die Mensa Schöffersstraße statt des Schöffers zu betreiben. Laut Studierendenwerk spart dies bis zu 30.000 € jährlich.
11. Der Standort Dieburg ist montags bis freitags in den Vorlesungszeiten zu erhalten. Statt Sparmaßnahmen braucht es mehr Marketing in Kooperation mit den Fachschaften vor Ort und dem AStA.
12. Die Studierendenschaft erhält die Möglichkeit das Campusrestaurant Schöffers und die Mensen für Veranstaltungen ohne Aufpreis zu nutzen.

Begründung

Wir verstehen uns als Solidargemeinschaft, in der das Studierendenwerk einen sozialen Auftrag erfüllt. Eine Beitragserhöhung um bis zu 40 % auf einen Schlag stellt diesen Grundgedanken infrage, eine schrittweise oder moderatere Anpassung würden wir begrüßen. Sie trifft alle Studierenden unabhängig von ihrer wirtschaftlichen Lage. Bevor Beiträge erhöht werden, müssen interne Einsparpotenziale konsequent genutzt werden. Solidargemeinschaftliche Grüße Ralph & Gabriel

250

Abstimmung Resolution der Studierendenschaft zur geplanten Erhöhung des Sozialbeitrags

Dafür 13

Die Resolution wurde einstimmig angenommen.

TOP 9 Rechenschaft des AStA

TOP 9.1 Rechenschaftsberichte der Leiterinnen der Referate und Arbeitsgruppen

Rebekka Carlow (AStA Ref. Hochschulpolitik) berichtet mündlich, die Sozialumfrage ist da.

260 **TOP 10 Call a Bike Erhöhungen** _____

Ralph Körner (cats) .GO Antrag auf Vertagung

Keine Gegenrede

TOP 11 Benennung des Präsidiums in den Ältestenrat _____

vertagt

TOP 12 Informationen und Verschiedenes _____

TOP 13 nichtöffentlicher Sitzungsteil: Einbehalt oder Änderung der Aufwandsentschädigung von Leitungen der Referate oder Arbeitsgruppen _____

nicht behandelt

00:50 Uhr **Ende der Sitzung** _____



AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt

Referat International Students
Vorname: Kim Myungeun
Telefon: 015129546741
E-Mail: interstudis@asta.h-da.de
Datum: 26.05. 2026

Activity Report of Recent Weeks

Workshop Material Distribution & Support

Distributed materials for job workshops and related student activities to support program participation.

Administrative Support within the Department

Supported general department tasks and internal coordination, including day to day organizational work.

Hallo,

hier eine Liste der dinge die ich seit dem 13.04.2026 bis jetzt fuer den AStA gemacht habe:

- Viel auseinandersetzung mit dem Studierendenwerk bzgl. der erhoehung des Sozialbeitrags
 - Ich war am austausch der Studierendenvertretungen mit Hr. Rettich (der Geschaeftsfuehrung des StuWe) beteiligt.
 - Ausserdem habe ich an einem Termin mit dem Hr. Vieth (Vizepraesident Studium und Lehre h_da sowie mitglied des Verwaltungsrat StuWe) zur Absprache der forderungen teilgenommen.
 - Generell habe ich viel Zeit und Energie in die Forderungen und verhandlungen gesteckt
- Auseinandersetzung mit IT-DuA
 - Bzgl. des Ausfalls der h_da cloud.
 - Sowie wegen der Gruppenverwaltung durch die Studierenden(-verwaltung) selbst

Da wir bei Freifunk gestern unser neues Netzwerk Backbone ins Rack geschraubt haben, waren die letzten 2 Wochen bei mir vorallem damit beschaeftigt. Die ueblichen Aufgaben inkl. zwei Treffen mit einem Studierenden bzgl. digga.social habe ich natuerlich weiterhin wahrgenommen, nur hier nicht separat aufgelistet.

Fast einschlafende Gruesse,

Liv Tegeler

AStA h_da - Ref. Digitale Entwicklung & Management



AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt

Referat Fachschaften
Gabriel Becker

Telefon: 06151 533 5633
E-Mail: fachschaften@asta.h-da.de

Rechenschaftsbericht – Referat Fachschaften

Datum: 22.05.2026

Erhöhung des Sozialbeitrags des Studierendenwerks

Gemeinsam mit Ralph Körner (Liste CATS) eine Resolution zur geplanten Erhöhung des Sozialbeitrags durch das Studierendenwerk verfasst. Kernforderungen: keine Erhöhung um bis zu 40 % auf einen Schlag, Sparmaßnahmen vor Beitragserhöhungen ausschöpfen, Transparenz über die Finanzen, Erhalt des gastronomischen Angebots. Zusätzlich Austausch mit dem Studierendenwerk über gemeinsame Positionen mit dem Hochschulpräsidium.

Lösung für personalisierte Massen-Mails

...erarbeitet und dokumentiert. Bisher nur mit Outlook, noch nicht Open Source. Wiki-Artikel dazu: wiki.asta.h-da.de/tools/mailverteiler/personalisierte-gruppen-mails

Wiki-Struktur für den Senat angelegt:

Übersichtsseite zu Zuständigkeiten, Zusammensetzung, Senatsvorstand, Beteiligungsrechten der Studierendenschaft und Senatsausschüssen.

Planung der Kundgebung „Schlussverkauf Bildung“ am 17. Juni um 11:45 Uhr.

Unterstützung bei der Auswertung der neuen AStA-Bewerbungen.

Monatliche Teilnahme im Ausschuss der Studierendenschaften des fzs.

Planung der nächsten Fachschaftenkonferenz

...bei der Fachschaft Gestaltung am 10. Juli um 17 Uhr.

Beratung der Fachschaft Gesellschaftswissenschaften zum Thema Schließrechte.

Das Dekanat hat leider nicht verstanden, was eine Fachschaft ist und dass sie Rechte über ihre eigenen Räume hat.

Einarbeitung der neu gewählten AStA-Referent*innen.

Rechtschaffende Grüße

Gabriel

AStA Hochschule Darmstadt
Campus Darmstadt
Schöfferstraße 3
64295 Darmstadt

Geschäftsstelle Darmstadt
Tel.: 06151 533 5630
info@asta.h-da.de
Referent*innen Raum
Tel.: 06151 533 5633

AStA Hochschule Darmstadt
Campus Dieburg
Max-Planck-Straße 2
64708 Darmstadt

Geschäftsstelle Dieburg
Tel.: 06151 533 5631
dieburg@asta.h-da.de
Referent*innen Raum
Tel.: 06151 533 5634

Rechenschaftsbericht: AStA-Referat Finanzen

Sehr geehrtes Studierendenparlament,

nachstehend der letzte Rechenschaftsbericht meiner Amtszeit als Finanzreferat für die Parlamentssitzung am 26.05.2026.

Im Rahmen meiner Arbeit als Finanzreferat bin ich den üblichen Verpflichtungen nachgekommen: Anträge und Belege prüfen, abzeichnen und annehmen, externe/interne Antragsteller:innen und Studies beraten, usw.

Des Weiteren habe ich am 08.05. die Fachschaftsfinanzbeauftragtenschulung durchgeführt. Eine große Anzahl an Fachschaftler:innen und interessierten Studies waren anwesend, sodass lediglich eine Nachholschulung in den nächsten Wochen nötig sein wird.

Außerdem habe ich den studentischen Rechnungsprüfungsausschuss koordiniert, sodass diese mit der Prüfung und Entlastung des HHJ 2024/25 anfangen können. Dazu werde ich sie, sobald ein Termin gefunden werden konnte, noch beraten und einleiten.

Im Rahmen des Prozesses zur Erweiterung des Kulturtickets hatte ich ein Gespräch mit dem Intendanten der Philharmonie Merck. Dabei ging es um die Möglichkeit, Studierenden einen günstigen/kostenfreien Zugang zu Konzerten in Darmstadt zu ermöglichen sowie mögliche weitere Formen der Kooperation. Im Kontext des Kulturtickets frage ich zudem aktuell das Hessische Landesmuseum Darmstadt bzgl. der besuchenden Studierenden an, um eine Auswertung über die Nutzung des Kulturtickets zu erhalten.

Am 21.05. hatte ich zudem gemeinsam mit Benedikt aus dem Senat und der AG Eventmanagement ein Gespräch mit Nicole Sängler (Vizepräsidentin der h_da für Forschung, Transfer und Nachhaltige Entwicklung) zum Thema, wie man Nachhaltigkeit an der h_da vorantreiben kann und v.a. wie man es systematisch in die Lehre integrieren kann. Dafür spielen die studentischen Gremien (StuPa, AStA und Fachschaften) auch eine entscheidende Rolle, sodass hier Change Agents weitergebildet, aktiviert und genutzt werden können, um die Studies und Professor:innen an den Fachbereichen neben den offiziellen Top-Down Akkreditierungs- usw. Prozessen zu nutzen.

Zuletzt habe ich mich für Mitte Juni bei dem Nachhaltigkeitskongress „Campus im Wandel – Studierende für Nachhaltigkeit“ an der TU Darmstadt angemeldet, um meine Expertise auf dem Gebiet einzubringen und mich über demokratische Prozesse, Nachhaltigkeit in Hochschulen, uvm. zu informieren.

Für weitere Anregungen und Ideen bin ich wie immer offen. Planmäßig stehe ich auf der StuPa-Sitzung am 26.05. für eure Fragen und beratend zur Verfügung.

Beste Grüße
Joschah Fetsch
AStA-Finanzreferat

Rechenschaftsbericht AG Öffentlichkeitsarbeit
Zeitraum: April/Mai 2026

Seit Beginn meiner Tätigkeit in der AG Öffentlichkeitsarbeit lag mein Schwerpunkt vor allem auf der Bewerbung von Veranstaltungen und der allgemeinen Kommunikation des AStA nach außen.

In den vergangenen Wochen habe ich verschiedene Veranstaltungen und Angebote des AStA, der Fachschaften sowie weiterer studentischer Initiativen über die Social-Media-Kanäle des AStA beworben. Dafür stand ich im regelmäßigen Austausch mit anderen Referent*innen, Fachschaften und Veranstalter*innen, um Informationen zu sammeln und für Studierende verständlich aufzubereiten.

Außerdem habe ich die studentischen Newsletter des AStA mitgestaltet und koordiniert. Diese enthielten unter anderem Hinweise zu Veranstaltungen, Beratungsangeboten, hochschulpolitischen Themen sowie Informationen zum Studienalltag. Ziel war es, Informationen möglichst niedrigschwellig und übersichtlich an Studierende weiterzugeben.

Ein weiterer Schwerpunkt lag auf der Erstellung von kurzen Videoformaten für Instagram. Dabei habe ich unter anderem Inhalte zu Verwaltungskosten sowie zur Ausschreibung der offenen Referate und AGs für die kommende Legislatur umgesetzt. Ziel dieser Formate war es, mehr Reichweite für den AStA-Kanal zu generieren und Studierende direkter anzusprechen.

Aktuell ist außerdem gemeinsam mit anderen Kolleg*innen aus dem AStA ein weiteres Videoformat zur Aktionswoche „Schlussverkauf Bildung“ und der geplanten Veranstaltung im Juni in Planung.

Darüber hinaus fand ein regelmäßiger Austausch mit anderen Referaten und Fachschaften statt, insbesondere zur gemeinsamen Bewerbung von Veranstaltungen und Projekten.

Falls ihr noch Fragen habt, meldet euch gern. Ansonsten bedanke ich mich an der Stelle schon mal für die bisherige Zusammenarbeit und wünsche euch alle Gute und vielleicht bis zur nächsten Legislatur.

Ann-Cathrin Lenzen



Mai 2026 - Rechenschaftsbericht

Tätigkeiten:

- Karrieremesse Plakate
 - Am 07.05. fand eine Queere Karrieremesse in Frankfurt statt. Hierfür hatte ich kostenlose Flyer und (gigantische) Plakate kostenlos zugeschickt bekommen und diese auf dem Campus verteilt.
- Vielbunt e.V. Treffen am 29.04.
 - Ich wurde von einer der Mitglieder*innen von Vielbunt zu einem kurzem Vernetzungsabend eingeladen. Besprochene Themen betrafen die Planung für das CSD, die aktuelle politische Lage an Schulen/Unis/Hochschulen für Queere Personen und Anregungen/Wünsche für das Programm des Vereins.
- AntiDiskriminierung: Rückmeldung bzgl Beschwerden
 - Anfang des Jahres erreichten mich einige Beschwerden von Studierenden über einen Professor der H_DA. Ende April erhielt ich eine Rückmeldung / Update von der AntiDis Stelle in der von einem weiteren Gespräch mit dem Professor berichtet wurde. Die Mail endete mit den Worten, dass der Hochschule in solchen Angelegenheiten „leider die Hände gebunden seien“.
- Raumvergabe an Hochschulgruppe
 - Zu Beginn des Monats erreichte mich die kurdische Hochschulgruppe mit dem Wunsch auf einen Raum für ihre Veranstaltung, welche ich mit Ankes Hilfe auch anbieten konnte.
- FZS AK Migras
 - In meinem letzten Rechenschaftsbericht erwähnte ich, dass ich dem Arbeitskreis Migras beim fzs beitreten wollte. Leider erhielt ich 2h vorm Meeting im Mai eine Antwort, konnte dadurch auch nicht am dem Meeting teilnehmen und habe auch in der Mail keine Informationen zu einem weiteren Treffen erhalten.
- Offenes Queer-Treff im Herrngarten Update
 - Am Montag den 27.04. fand in Herrngarten ein offener Treff für Queere Personen statt. Es kamen mehr Personen als erwartet, welche auch ein klares Interesse für weitere Treffen äußerten.

- Interessent*innen für die Referatsleitung beim AStA beraten
 - Interessent*innen für die Referatsleitung kamen auf mich zu, unter anderem mit Fragen zur Arbeit im AStA. Hier haben wir vergangenes Wochenende uns gemeinsam hingesetzt, gesprochen und Fragen geklärt.
 - Ich hoffe, dass ich dadurch die Interessent*innen für die Arbeit beim AStA überzeugen konnte.
- Laufende / geplante Projekte
 - Viele meiner Projekte, welche in vergangenen Rechenschaftsberichten erwähnt wurden, werden nun nicht mehr von mir durchgeführt. Ich plane für die Neubesetzung eine Übersicht über die geplanten Projekte zu schreiben. Mir geht es hierbei drum, dass die Neubesetzung das Rad nicht neufinden muss.
 - Dies versichert auf keinen Fall die Durchführung meiner geplanten Projekte. Mir ist wichtig, dass die Arbeit der Referatsleitung ihren Autonomiecharakter nicht verliert.
 - Inkludiert sind unter anderem die Teilnahme beim CSD Darmstadt, die gemeinsame Teilnahme an CSDs in der Umgebung mit der TU Darmstadt, Teilnahme an dem „festival contre le racisme“ etc.

Ich bedanke mich für die tolle Zusammenarbeit. Meldet euch bei Fragen gerne.

Referat Mobilität und Kultur

Berichtszeitraum_ Ende April - Ende Mai 2026

Sehr geehrtes Studierendenparlament,

im Berichtszeitraum habe ich mich vor allem mit Themen beschäftigt, die mit zukünftige Übergabe von meiner Referat zu tun haben : Mobilität, studentische Vertretung in verkehrsbezogenen Gremien, Kulturförderung und erste Überlegungen für ein neues Beteiligungsformat im Bereich Nachhaltigkeit. Ich hoffe, die zukünftige Referat von Kultur und Eventmanagement könnte diese Schritte mit Wettbewerb und Gremien weiterführen und Ref. Nachhaltigkeit könnte Call a Bike übernehmen.

Mobilität

Ein Schwerpunkt war weiterhin Call a Bike. Im Austausch dazu wurde deutlich, dass eine Preiserhöhung für Studierende ab dem Wintersemester 2026/27 sehr wahrscheinlich ist, da die bisherige Förderung nicht in gleicher Form weiterläuft. Das ist aus studentischer Sicht wichtig, weil das Angebot für viele Teil des Alltags zwischen Wohnort, Campus und Stadt ist. Wenn die Preise steigen, betrifft das direkt die Bezahlbarkeit studentischer Mobilität.

Ich habe mich deshalb weiter mit der Nutzung und Relevanz des Angebots beschäftigt und den Prozess aus studentischer Perspektive begleitet. Für Ende Mai ist dazu ein weiterer Termin geplant, um die angekündigten Änderungen und ihre Folgen für Studierende weiter zu besprechen. Für mich ist wichtig, die Relevanz von kostenlosen 60sec. Für Studenten zu erklären und eine goldene Mitte finden, dass die Preis steigt ganz wenig für uns, da wir solidarisch bezahlen und nicht alle Studenten das Angebot

benutzen (deswegen bekommen Call a Bike doch gute Profit), aber für einige wie Studenten von Media Campus kostenlose 60min pro Tag ermöglichen Weg zum Campus oder zusätzliche Profits für diese Preissteigerung zu bekommen, wie zusätzliche Parkstationen.

Außerdem war im Berichtszeitraum die Wahl von mir als Vertretung der Studierendenschaft der h_da im Fahrgastbeirat der DADINA relevant. Das ist wichtig, damit studentische Interessen auch in einem Gremium vertreten sind, das sich mit ÖPNV und Fahrgastperspektiven beschäftigt.

Kulturförderung

Im Bereich Kulturförderung habe ich mich mit dem Gremium von Studierendenwerk der koreanischen Studierendengemeinschaft Darmstadt (KoSDa) für die Veranstaltung „Taste of Korea“ befasst. Solche Veranstaltungen sind wichtig, weil sie studentisches Leben auf dem Campus stärken und Raum für Austausch und Sichtbarkeit schaffen, obwohl brauchen auch einige Grenze und korrekte Kommunikation über die Schwerpunkte auf breite Ebene von Kultur und nicht nur Trinkkultur von Korea.

Für mich zeigt sich hier, dass Kulturförderung nicht nur eine formale Sache ist, sondern auch davon abhängt, ob studentische Initiativen ernst genommen und sinnvoll unterstützt werden.

Nachhaltigkeitswettbewerb / „Green Month“

Ein weiterer Schwerpunkt war die Ausarbeitung einer Idee für einen studentischen Nachhaltigkeitswettbewerb mit dem Arbeitstitel „Green Month“. Die Grundidee ist ein offener Wettbewerb, bei dem Studierende Beiträge zu Nachhaltigkeit einreichen können, zum Beispiel als Post, Reel, kurzes Video, Poster, Animation, Fotoserie oder anderes visuelles Format.

Wichtig an der Idee ist, dass nicht nur Gestaltung zählt, sondern auch Wirkung. Das heißt: Ein wichtiger Teil der Bewertung soll sein, wie viel Aufmerksamkeit ein Beitrag erzeugt, zum Beispiel durch Likes, Reichweite, Kommentare oder Shares. Gleichzeitig

sollen aber auch Kreativität, Originalität und die Aussage des Beitrags berücksichtigt werden. Dafür hatten wir zwei Gespräche mit Ref. Nachhaltigkeit.

Die Idee ist offen für alle Studierenden, ein besonderer Schwerpunkt könnte aber auf Dieburg und dem FB Media liegen, weil dort viele passende Formate und Anknüpfungspunkte bestehen. Geplant ist ein Modell mit drei Gewinnplätzen, zum Beispiel mit 100 Euro, 50 Euro und 25/30 Euro in Form von Café-Gutscheinen. Zusätzlich wäre Sichtbarkeit über AStA, Green Office und weitere offizielle Hochschulkanäle ein wichtiger Anreiz.

Als möglicher Abschluss wurde außerdem eine Ausstellung im Glascafé mitgedacht, um ausgewählte Beiträge auch vor Ort sichtbar zu machen.

Referat Übergabe

Referatsübergabe

In diesem Zeitraum habe ich außerdem einige Texte für das AStA-Wiki im Referat *Kultur und Mobilität (h_da)* verfasst, die bisher noch nicht veröffentlicht wurden, da sie noch einer inhaltlichen und sprachlichen Überarbeitung bedürfen.

Dazu gehören insbesondere folgende Beiträge:

- Call a Bike – Nutzung, Förderung und mögliche Preisentwicklung ab WiSe 2026/27
- Studentische Perspektiven auf nachhaltige Mobilität im Alltag an der h_da und Kooperation mit GreenOffice
- Stellvertretung der Studierendenschaft im Fahrgastbeirat der DADINA
- Konzept für einen studentischen Nachhaltigkeitswettbewerb („Green Month“)
- Idee eines Beteiligungsformats zu Nachhaltigkeit und Campus-Engagement
- Worauf zu beachten wenn du Referat von Kultur bist

Worauf zu beachten wenn du Referat von Mobilität bist

Diese Texte sind bereits inhaltlich ausgearbeitet, müssen jedoch bis nächste Woche vor der Veröffentlichung noch strukturiert und sprachlich vereinheitlicht werden.

Liebe Grüße

Mariia Danylishyna



AStA der Hochschule Darmstadt, Schöfferstraße 3, 64295 Darmstadt

An das 55. Studierendenparlament
der Hochschule Darmstadt

Referat EUt+

Natalia Dizer
Tilman Eckert
Telefon: 06151 533 5633
E-Mail: eutplus@asta.h-da.de

Datum: Samstag, 16. Mai 2026

Rechenschaftsbericht Referat EUt+

Liebes StuPa-Präsidium, liebe StuPa-Menschen,

In der letzten Zeit wurden neben den regulären Aufgaben eines AStA-Referats folgende Aktivitäten durchgeführt:

- **Teilnahme von Natalia an der EUt+ Woche in Cartagena.**
 - Treffen mit EUt+ Communication Office
 - Entwicklung eines Onboarding-Prozesses
 - Treffen mit der örtlichen Studierendenvertretung
 - Treffen mit Mitgliedern des Secretariat General von EUt+
- **Teilnahme von Tilman an der Home2-Konferenz in Mailand**
 - Thema Student Housing im Kontext der Student Mobility.
- **Teilnahme am 2-wöchig stattfindenden Online-Treffen des EUt+ Student Boards**
 - Updates aus dem EUt+ Steering Committee
 - Aufarbeitung Cartagena-Woche
 - Entwicklung eines Onboarding-Prozesses
 - Aufarbeitung Home2-Konferenz.
 - Aufarbeitung ESU-Event auf Malta
- **Vorbereitung ESU-Event im europäischen Parlament in Straßburg.**

Mit freundlichen Grüßen

Das Referat EUt+

AG Technik & Infrastructure

Philipp Klemstein & Alexander Klingbeil

tech-support@asta.h-da.de



24.05.2026

Rechenschaftsbericht

Liebes StuPa, im Folgenden sind meine Tätigkeiten stichpunktartig aufgeführt.

- Verleihung der Technik für verschiedene Veranstaltungen.
- Umschauen nach einem größerem Lagerplatz der Technik

Philipp Klemstein & Alexander Klingbeil

Allgemeiner Studierendenausschuss der Hochschule Darmstadt

• Schöfferstraße 3 • 64295 Darmstadt

info@asta-hda.de • www.asta-hochschule-darmstadt.de

Tel. 06151 - 533 5630 (Geschäftsstelle) • Tel. 06151 – 533 5633 (Referent*innen-Räume)

Der Allgemeine Studierendenausschuss (AstA) der Hochschule Darmstadt vertritt die Studierendenschaft der h_da als Körperschaft des öffentlichen Rechts